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Zusammenfassung


Vor dem Hintergrund einer weit verbreiteten Stigmatisierung übergewichtiger Menschen hat dieser Beitrag zum Ziel, Strategien von Jugendlichen aufzuzeigen, die sie im Umgang mit gewichtsbezogenem Stigma anwenden. Zu diesem Zweck wurden zehn qualitative, leitfadengestützte Interviews mit Jugendlichen, die eine Adipositastherapie in Anspruch nehmen, im Rahmen einer Mixed- Methods-Studie durchgeführt. Sowohl Strategien zum Umgang mit unmittelbarer Stigmatisierung, als auch mit Übergewicht als stigmatisierter Identität konnten identifiziert werden. Bei direkter Stigmatisierung blieben Jugendliche vorwiegend passiv oder reagierten mit verbaler Aggression. Zudem lieferten die Interviews Informationen über kognitive, emotionale und relationale Reaktionen auf Stigma-Erfahrungen. Im Umgang mit ihrem Übergewicht reagierten die befragten Jugendlichen auch mit einer Stigma-Internalisierung sowie mit Versuchen, abzunehmen, ihr Gewicht zu kompensieren oder ihre Identität zu verleugnen. Die Studie liefert wichtige Einsichten in den Umgang mit gewichtsbezogenem Stigma bei jungen Menschen, die nicht nur im Kontext der medizinischen Versorgung von Bedeutung sind. Auf dieser Basis können neue Ansatzpunkte zur Stärkung persönlicher Ressourcen und Resilienz für übergewichtige Jugendliche abgeleitet werden.
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Summary


Against the background of pervasive stigmatization of overweight individuals, this article aims at describing strategies used by adolescents in coping with weight stigma. To this end, ten qualitative, semi-structured interviews with adolescents seeking obesity therapy were performed as part of a mixed-method study. Both strategies of coping with direct stigmatization and coping with overweight as a stigmatized identity were identified. When confronted with direct stigmatization, adolescents mainly remained passive or reacted by using verbal aggression. Moreover, the interviews provided insight into cognitive, emotional and relational reactions to stigma experiences. In dealing with their overweight, interviewed adolescents reacted by internalizing stigma, as well as by trying to lose weight, to compensate for their weight or to negate their identity. The present study provides valuable insight into young people’s strategies of coping with weight stigma, whose relevance is not limited to the healthcare context. Such information can lay the foundation for the development of novel approaches designed to enhance overweight adolescents’ personal resources and resilience.
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